
Consejo de la Sociedad CMI 

Subsecretaria del Interior 

CUARTA SESIÓN GRUPO TEMÁTICO PREVENCIÓN Y PERSECUCIÓN AL TRÁFICO DE DROGAS 

CONSEJO CONSULTIVO NACIONAL DE LA SUBSECRETARÍA DEL INTERIOR 

Fecha Miércoles 12 de julio del 2023. 

Hora Inicio 15:05 horas. 

Hora Termino 17:00 horas. 

Lugar Vía Hibrida (Presencial, Edificio Moneda Bicentenario). 

Asistentes 
José Luis Ogaz, Secretario Ejecutivo COSOC, Unidad de Género y 

Participación Ciudadana. 

Marcela Vega, Secretaria Técnica COSOC, Unidad de Género y Participación 

Ciudadana. 

Claudia Saravia, Profesional Unidad de Género y Participación Ciudadana. 

Francisca Oblitas, Jefa de Gabinete de la Directora Nacional de SENDA. 

Eileen Nicholls, Jefa Departamento de Orden Público, División de Seguridad 

Pública. 

Mario Vergara, Asesor del Departamento de Crimen Organizado, División de 

Seguridad Pública. 

Jenny Linares, Presidenta COSOC. 

Fernando Sánchez, Consejero Director Grupo Temático. 

Yessica Saldivia, Consejera. 

Priscilla Vidal, Consejera. 

Delia Poza, Consejera. 

Patricio Hernández, Consejero. 

Alvaro Silva, Consejero. 

Consejera Excusada 1. Marly Mancilla. 
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Saludo de bienvenida 

 

El Secretario Ejecutivo José Luis Ogaz, da la bienvenida a todas y todos los presentes a la cuarta sesión, 
entregando los saludos del Subsecretario del Interior Sr. Manuel Monsalve y de Paz Ahumada, Jefa de la 

Unidad de Género y Participación Ciudadana. 

Contextualiza el trabajo a desarrollar en la sesión, dando respuesta a las inquietudes que el grupo temático 

planteó en la sesión anterior, invitando a una representante de SENDA para establecer una línea de trabajo 

conjunta. 

Presenta y agradece la presencia de Francisca Oblitas, Jefa de Gabinete de la Directora Nacional de SENDA, 

quien expone la oferta programática de SENDA. 

Temas a tratar 

a) Presentación de la oferta programática de SENDA. 

Francisca Oblitas, agradece la invitación y expone en detalle su temática. Se adjunta presentación. 

Qué es SENDA. 

Énfasis Gubernamentales. 
Misión Institucional. 

Objetivos Estratégicos. 

Organigrama. 
Oferta del Servicio. 

Oferta del Servicio: Prevención y Promoción. 
Oferta del Servicio: Intervenciones Breves en Comunidad. 

Oferta del Servicio: Oferta y Rehabilitación. 

Oferta del Servicio: Integración Social. 

Oferta del Servicio: Academia SENDA. 

Oferta del Servicio: Observatorio Nacional de Drogas. 

Desafíos Institucionales. 

b) Espacio de opiniones, consultas y acuerdos. 

Eileen Nicholls: Agradece a Francisca la perspectiva entregada "se necesitaba como Grupo Temático, puesto 
que desde la División de Seguridad Publica siempre se exponen las estrategias, las políticas públicas a lo que 
sucede después, en términos por ejemplo de delitos asociados y no todo lo que hay que preocuparse antes, por 
lo cual es muy necesaria esta aclaración y también conocer el despliegue territorial que tiene SENDA". 

Mario Vergara: Se suma a las palabras de Eileen, e indica que "dentro del Grupo Temático era lo que las y los 
consejeros habían levantado en muchas sesiones, por la preocupación de la prevención y en aquel caso nuestra 
labor no considera esta problemática, puesto tal y como lo dice Eileen, nosotros vemos el problema cuando ya 
ocurrió". 
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Yessica Saldivia: Saluda a todos y agradece a quienes están a cargo del COSOC, por escucharles y coordinar una 

sesión con SENDA. Comenta que en "Puerto Natales, SENDA está muy bien activado, se tiene una muy buena 
llegada en los establecimientos, igual hay que seguir reforzando más cuando la juventud cae muy fácil en la 
depresión, siendo blancos fáciles de los narcotraficantes". Pide fortalecer a más dirigentes y llegar a más 

dirigentes, porque si bien, se trabaja en colegios, liceos, pero también se podría trabajar por ejemplo con 

clubes deportivos. Solicita "visibilizar más cuando las personas caen en la droga, como se destruyen las 
familias, cuando la droga entra al hogar, una campaña que visibilice esto". Solicita seguir trabajando con 

SENDA. 

Francisca Oblitas: Agradece el reconocimiento del trabajo que se está realizando en Puerto Natales. Informa 

que SENDA tiene la academia que imparte cursos online y propone realizar cursos básicos, por ejemplo ¿Qué 
son las drogas? y propone coordinar todo con el Secretario Ejecutivo. 

Fernando Sánchez: Agradece y felicita a Francisca e indica que "como Grupo Temático, a principios de nuestra 
gran tarea que tenemos, sugerimos enfrentar esta situación de forma integral, tal cual lo dice Francisca desde 
la parte educacional, salud, apoyo social y también preocuparse después de lo rehabilitación ¿cómo mantener a 
las personas ocupadas? de lo contrario vuelven o caer. También tuve la ocurrencia de establecer una cátedra en 
las Universidades, donde se hable a todos los profesionales (periodistas, médicos, ingenieros, etc.) del consumo 
de drogas, puesto que es una realidad que se está dando en todos los sectores, no solo en la 
población.., tenemos que pensar en el futuro, en nuestra sociedad, pais y seres humanos". 

Francisca Oblitas: Informa que SENDA esta ad portas de crear su COSOC Nacional, por lo cual invita a las y los 

Consejeros que desean también ser parte del COSOC de SENDA. 

Patricio Hernández: Por chat, indica que desea solicitar una charla de SENDA para la mesa territorial de 14 .1.1W 

en Quillota, por la enorme experiencia que tienen, una charla a los dirigentes. En respuesta, Francisca plantea 

que puede coordinarse con la Dirección Regional de Valparaíso, "quienes se encuentran siempre disponibles" o 

también se podría gestionar a través del Secretario Ejecutivo desde el COSOC "Importante saber la temática 
que desean ver y para mi prefiero que sea presenciar. 

Álvaro Silva: Señala que la fundación que él representa trabaja con muchos niños, niñas y jóvenes, donde su 

trabajo es la prevención, pero están carentes en el área de adquirir el conocimiento y estrategia para trabajar 

de mejor manera ayudando a los niños, niñas y jóvenes del sector, para salir adelante. La fundación no solo 

tiene a los niños, niñas y jóvenes, también da apoyo a sus padres que están en la droga. 

Yessica Saldivia: Hace mención que dos integrantes de su organización participaran en la Fundación DAR, "la 
idea es conocernos como representantes y apoyarnos, eso es lo que el COSOC nos está enseñando". 

También solicita una capacitación para todo el COSOC (27 consejeras y consejeros), con la finalidad de 

transmitir los conocimientos adquiridos a las organizaciones que representan, su localidad y extender la 

información a diversos sectores. 

Della Poza: Señala que "me encanto toda la presentación', está en total acuerdo con las capacitaciones 

propuestas por Yessica. 

Priscilla Vidal: A través del chat, dice estar feliz con la presentación, feliz con las capacitaciones pues dice 

"Todo conocimiento es bueno, para nuestros vecinos". 
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Eileen Nicholls: Dice estar feliz con el interés de las y los Consejeros de poder ser parte de capacitaciones con 

SENDA. 

Marcela Vega: Solicita que las y los Consejeros envíen los temas de interés para ser abordados con SENDA. 

José Luis Ogaz: Agradece a Francisca Oblitas, Eileen Nicholls y Mario Vergara, junto a ellos, todos los 

compromisos que se realizaron en la presente sesión. 

Francisca Oblitas: Agradece el espacio y todo el interés entregado por las y los Consejeros. 

Eileen Nicholls: "Quedamos atentos a las propuestas de las y los Consejeros, para poder seguir trabajando en el 
COSOC". 

c) Varios 

José Luis Ogaz. Informa que la Resolución Exenta N° 1943 de 19 de junio de 2023, que Regula la Composición 
y Funcionamiento del COSOC de la Subsecretaria del Interior, fue adjuntada a la carpeta de las y los 

Consejeros que asistieron al Plenario el viernes 30 de junio, la que además, se envió vía correo electrónico, 

junto a otros insumos expuestos ese día a las y los Consejeros. 

En relación al Diplomado de Seguridad Digital Ciudadano, recomienda que aquellas personas que no lo han 
terminado, lo realicen a través de la plataforma. Informa que, se realizará una reunión de evaluación para 

recoger observaciones que permitan mejorar lo impartido. 

Yessica Saldivia: "Es importante que cuando se trabaje en el Diplomado no se realice con palabras tan 
rebuscadas, que sea un vocabulario más fácil de entender, para así poder llegar a todo el público. En lo que es 
temática de drogas trabajar los efectos que hace cada droga, diferenciar los tipos de drogas, trabajar cuando 
alguien tiene una crisis de ansiedad (drogas) como trabajarlo, calmar la situación. Esto hay que trabajaría con 
los dirigentes y verlo en las capacitaciones que vimos hoy. Orientar a los vecinos en saber qué información se 
puede y cual no se puede informar". 

Fernando Sánchez: El Grupo temático analizará la presentación de Francisca y desarrollarán las propuestas, 

las que harán llegar al Secretario Ejecutivo, para que en la próxima sesión del 14 de septiembre. 

José Luis Ogaz: Reitera su disponibilidad y la del equipo, siempre va a estar con cada una y uno de los 

consejeros, para abordar todas sus solicitudes. Les recuerda que "si necesitan el zoom solo deben solicitarlo'. 
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3.- Compromisos 

COMPROMISO RESPONSABLE FECHA 

Las y los Consejeros enviarán temas de interés para capacitaciones 

con SENDA. 

Director de Grupo 

Temático. 

Antes del 15 de 

Agosto 

Coordinar con la Academia de SENDA, cursos dirigidos a las y los 

Consejeros del Grupo Temático. 

José Luis Ogaz y 

Francisca Oblitas 
Agosto 

Coordinar charla presencial de SENDA, dirigido a 14 dirigentes de 

JJW de Quillota. 

Patricio Hernández, 

José Luis Ogaz y 

Francisca Oblitas 

Agosto 

Compartir contacto de SENDA Previene, de la comuna de Puente 

Alto, para ser entregado al Consejero Álvaro Silva. 
Francisca Oblitas y 

José Luis Ogaz 
Agosto 

Coordinar capacitación de SENDA al COSOC. 

Francisca Oblitas, José 

Luis Ogaz, grupo 

temático PPTD 

Agosto 

Revisión de la nueva política pública en materia de Persecución del 

tráfico de drogas. 
Grupo temático PPTD 

Presentar antes 

del 15 de agosto 

Próxima Sesión Grupo Temático 
José Luis Ogaz 14 de Septiembre 

4. Término de sesión 

Habiéndose agotado los asuntos a tratar y siendo las 17:00 horas, se pone término a la presente sesión. 
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